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В статье рассматривается проблема формирования комфортной городской среды в практиках местного самоуправления в системе публич-
ной власти. Автор характеризует эволюцию правового пространства понятия «комфортная городская среда» в России в рамках современ-
ных законодательных нововведений. Предпринимается критический анализ взаимодействия муниципальной власти и горожан в вопросах 
решения проблем городского благоустройства. В исследовании обосновываются проблемы создания активного городского сообщества, 
отмечается роль ТОСов и городских волонтеров в проектах изменений городской территории. Существует проблема изучения инструмен-
тов взаимодействия муниципалитетов с населением. Отсутствует методика выявления проблемных вопросов развития городов на основе 
совокупной оценки общественного мнения и экспертной точки зрения. Выявлена проблема формирования городской правовой культуры 
населения российских городов. В работе представлены инициативные предложения по вопросам взаимодействия муниципальной власти 
и горожан, снимающие часть трудностей в работе над формированием городской комфортной среды.
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The article deals with the problem of formation of a comfortable urban environment in the practices of local self-government in the system of 
public authority. The author characterizes the evolution of the legal space of the concept of “comfortable urban environment” in Russia within the 
framework of modern legislative innovations. A critical analysis of the interaction of municipal authorities and citizens in solving the problems of 
urban improvement is undertaken. The study substantiates the problems of creating an active urban community, notes the role of territorial public 
councils and city volunteers in projects to change the urban area. There is a problem of studying the tools of interaction between municipalities and 
the population. There is no methodology for identifying problematic issues of urban development on the basis of a cumulative assessment of public 
opinion and an expert point of view. The problem of formation of the urban legal culture of the population of Russian cities is revealed. The paper 
presents initiative proposals on the interaction of municipal authorities and citizens, removing some of the diffi culties in working on the formation 
of an urban comfortable environment.
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